

Plan d'urgence COLLEGE : La politique que nous voulons

Le collège est un échelon particulièrement fragile de notre système éducatif : Alors qu'il peine à réduire les difficultés scolaires des élèves, il est décrié par les réactionnaires. Le « collège unique » ne marcherait pas parce qu'on ne peut pas, soi-disant, faire réussir tous les élèves. Au contraire, c'est parce qu'il n'est pas assez unifié et qu'il a été bâti sur le modèle du lycée qu'il ne remplit pas son rôle.

Quelle politique pour un autre collège en France ? Quels moyens dans notre département ?

Arrêter la politique de mise en concurrence

Depuis la réforme Vallaud-Belkacem, une partie des moyens est globalisée et l'établissement utilise cette marge horaire « en fonction de son projet ». Cette politique accentue les inégalités entre établissements proposant des options (et donc de sélections) et ceux utilisant ses moyens pour remédier à la difficulté scolaire.

Nous revendiquons un fléchage national des moyens, une carte scolaire intégrale concertée avec la politique de la ville pour faire des lieux de mixité.

En finir avec le livret et l'idéologie des compétences

L'idéologie des compétences n'est pas une alternative à la note : Elle reproduit la logique de classement, de concurrence. De plus, elle repose sur un parcellisation du travail des élèves. Les études nationales et internationales montrent une corrélation entre le développement des compétences à l'Ecole et le tassement du niveau scolaire des élèves.

Nous avons besoin, en collège, de construire collectivement nos outils pédagogiques et nos outils d'évaluation en sortant des cadres qui nous sont imposés par administration par l'intermédiaire du livret de compétences.

Quel plan d'urgence dans les Bouches-du-Rhône ?

Une politique ambitieuse de baisse des effectifs en collège

Dans notre département, La CGT Educ'action défend que pour accomplir notre mission d'éducation en collège, les effectifs en classe entière doivent être limités :

- À 20 élèves max en REP+
- À 22 élèves max en REP
- À 24 élèves max hors Education Prioritaire

Cela implique, pour la rentrée prochaine, l'ouverture de 500 classes supplémentaires en collège.

Des collèges de plus petite taille

Pour apaiser le cadre de vie au collège, notre projet est de limiter à 700 élèves les effectifs totaux d'un collège, 500 en éducation prioritaire.

Cela implique, dans notre département, la construction de 22 collèges sans parler de la rénovation de nombreux autres.

Dans nos collèges, défendons un plan d'urgence scolaire Construisons ensemble les outils d'une <u>alternative</u>